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Chers Bachenards et Chères Bachenardes. 
 

Afin de profiter pleinement du retour des beaux jours, nous vous 

emmenons à travers nos pages le long du sentier des Toblerones. Au fil 

des mots, nous vous baladons sur ses chemins magnifiques où se mêlent 

histoire et nature. 
 

Qui dit printemps dit également renouveau et renaissance, une belle 

occasion pour nous de partir à la rencontre de nos deux nouveaux 

conseillers communaux : Mme. Cécile Martini et Mr. Lorenzo Merlanti. 

Pour vous amis Bachenards, ils reviennent sur leurs premiers pas dans 

cette nouvelle fonction. C’est l’occasion également pour le bureau 

communal de se renouveler suite au départ à la retraite de notre 

secrétaire Mme Monique Noirot. 
 

Une nouvelle année, de nouvelles aventures, à vous à présent chers 

concitoyens de noircir d’encre les pages de ce nouveau livre… et 

pourquoi pas de l’un de nos prochains numéros ?  

        Rachel Dubois 
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Femme d’action, Cécile Martini se raconte. 
 

C'est avec plaisir que pour la première fois depuis mon entrée en 

fonction fin octobre, j'ai l'occasion de vous présenter un premier bilan de 

mes activités réalisées en tant que municipale au sein de la commune. 

J’en profite également pour vous remercier une nouvelle fois pour la 

confiance que vous m'accordez. 

Lors de la première séance de Municipalité la répartition des dicastères 

vacants a eu lieu. Nous avons eu la chance de pouvoir les choisir en 

fonction de nos sensibilités propres. J'ai donc pour ma part pris en 

charge les bâtiments, le patrimoine urbain, les écoles, le camping, les 

eaux claires et les eaux usées ainsi que les relations Cluny. 

Les tâches sont nombreuses et variées. Les sollicitations sont quasi 

journalières et les mener à bien demande du temps. 

Grâce à mon emploi du temps flexible, je peux être active et me rendre 

directement sur le terrain. Cette souplesse me permet de prendre ainsi 

la mesure des évènements et d’agir pour leurs résolutions. Ceci me 

permet aussi d'accéder aux appels téléphoniques multiples, rencontrer 

les citoyens sur le terrain et de régler des imprévus. 

La municipalité se réunit le lundi soir afin de traiter les différents 

dossiers en cours. Les séances sont intéressantes, animées et aux débats 

multiples. Celles-ci sont également l’occasion d’apprendre du passé et de 

profiter du soutien des ‘anciens municipaux’ Messieurs Mazzariol et 

Vukasovic qui sont toujours disponibles pour me conseiller et m'aider en 

cas de difficultés. Je tiens également à remercier tout le bureau 

communal qui joue un rôle très important dans la transmission de 

l'historique du village. 

Étant en charge des écoles je participe activement aux séances du 

Comité de Direction de l’Association Intercommunale Scolaire de 

l’Esplanade. La collaboration avec les membres de l'AISE est 

particulièrement enrichissante. Rapidement j’ai pris des dossiers en 

charge et ainsi pu collaborer avec d'autres élus municipaux. 

Pour ma part, mon investissement dans la politique communale 

correspond à mon désir de réussite sur la vie du village et la 

construction du futur. 

Mon objectif reste le même, conserver un village serein, prospère et 

vivant.... où il y fait bon vivre !                

Cécile Martini 
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Lorenzo Merlanti  raconté par Rachel Dubois 
 

L’homme avant la fonction, 

Lorenzo est avant tout l’heureux papa de deux filles et c’est sûrement là 

sa plus grande motivation au quotidien. Vie privée, vie professionnelle, 

vie politique ; un seul fil rouge : œuvrer pour l’avenir. C’est donc tout 

naturellement que l’homme c’est porté volontaire pour le poste vacant 

de municipal et avec joie qu’il a choisi son futur dicastère. Il est depuis 

lors en charge  des routes, de la sécurité routière, des parcs, du 

cimetière, des affaires sociales, des relations avec les paroisses ainsi que 

de son coup de cœur : le réseau d’accueil de Bassins (RAB) et son 

personnel. En effet, quelle plus belle manière d’œuvrer pour l’avenir de 

notre société qu’en s’engageant auprès de celle de demain ? 
 

Un petit pas pour l’homme 

Dès qu’il a pris sa fonction au sein de notre municipalité, Lorenzo 

Merlanti a commencé en douceur à imposer sa patte malgré l’intensité 

de ces premiers mois. En effet, élu au mois d’octobre 2017, il aura été jeté 

directement dans le grand bain avec la clôture de l’année 2017. Une 

ribambelle de chiffres au bas de rapports dans une langue qu’on croirait 

parfois étrangère. Lorenzo Merlanti n’en retire pourtant que le meilleur : 

« J’ai appris énormément auprès de mes collègues municipaux et j’ai 

encore beaucoup à apprendre de nos échanges. C’est une expérience très 

enrichissante ». Bien qu’il y ait toujours à apprendre et à progresser, 

aujourd’hui, il a trouvé ses marques. Lorenzo est dorénavant prêt à 

défendre et à faire évoluer son dicastère pour une fois encore construire 

l’avenir de nos enfants à qui un jour nous lèguerons les rênes de notre 

société.  
 

Bachenard dans l’âme 

Lorsque Lorenzo évoque Bassins, c’est avec amour. Il sourit en se 

souvenant ses premières années au sein de notre village. Il nous raconte 

sa joie de voir ses filles s’épanouir de jour en jour dans ce cadre si parfait. 

C’est alors avec des étoiles dans les yeux que le photographe, parle du 

splendide panorama de notre beau village. Une vue exceptionnelle sur le 

lac et les Alpes, des pâturages et chemins de balades bucoliques, les 

chamois que l’on croise le matin constituent un tout petit échantillon de 

la palette de merveilles qu’offre notre commune.     

          Rachel Dubois 
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Le sentier des Toblerones. 
 

Le printemps se met en place et nous offre une belle occasion de 

découvrir ou redécouvrir la ligne fortifiée de la Promenthouse, plus 

communément appelée « le sentier des toblerones ».  

Ce nom, qui rappelle la célèbre marque de chocolat suisse, a été donné au 

sentier par les habitants de la région en référence aux énormes blocs de 

béton triangulaires, que l’on peut voir alignés comme des dents de 

dragon dans les combes entre Bassins et Prangins, reliant le Jura au lac 

Léman.  

Edifiée entre 1937 et 1941 en vue de contenir un agresseur venant envahir 

notre pays par l’ouest, la ligne de la Promenthouse fait partie des 

fortifications dites de frontières. Il s’agit de la ligne la plus occidentale 

de tout le dispositif qui, en arc de cercle, se développe de Sargans par la 

Limmat, le Rhin et la chaine du Jura jusqu’à la Versoix. Elle est 

complétée par une série de fortins d’infanterie, des ponts minés, des 

murs antichars ainsi que de nombreuses positions de tirs, comme nous 

pouvons le remarquer le long de la route entre Bassins et Le Muids. 

La ligne de défense de la Promenthouse fut construite des rives du lac 

Léman à Prangins en passant par Gland, Vich, Begnins et finalement 

Bassins. Plus de 2 700 blocs de béton tétraédriques de 9 tonnes, voir 

même de 14 tonnes pour les plus gros, furent coulés sur place et érigés 

comme obstacles antichars sur une longueur de quelques 10 kilomètres. 

Un travail de Titan !  

Les premiers toblerones, qui 

remplacèrent les barrières 

faites de rails usagés, sont des 

blocs en forme de pyramide 

avec une poignée à leur 

sommet. Ils étaient coulés en 

haut de la pente puis glissés sur 

des planches, ou déplacés par 

leurs anneaux. Visibles sur le 

sentier à la hauteur de l’entrée 

du village de Begnins, leur 

disposition actuelle quelque 

peu chaotique montre à quel 

point le terrain a bougé durant ces 60 dernières années.  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Lac_L%C3%A9man
https://fr.wikipedia.org/wiki/Lac_L%C3%A9man
https://fr.wikipedia.org/wiki/Prangins
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Le long de la ligne, des fortins ont étés construits en des points 

stratégiques. Nous pouvons les voir sur le territoire de notre commune, 

même s’ils ne sont pas exactement présents en bordure du sentier. Aux 

Plattets, dans le petit bois derrière la chaufferie, sur le chemin des 

gorges de Moinsel ainsi qu’à la Cézille. Certains de ces fortins ont été 

camouflés en villa avec des fenêtres en trompe l’œil. Le plus 

remarquable, le fortin « la Villa Rose » le long de la route Suisse à 

hauteur du golf de Gland, a fait l’objet d’une restauration. Ce fortin 

d’infanterie, se caractérise par sa valeur architecturale et par la qualité 

exceptionnelle de son camouflage sous forme de maison. Transformé en 

musée il a été réarmé conformément à la période 1940/45. Côté Jura, plus 

en retrait, la Villa Verte vaut elle aussi le coup d’œil.  

La ligne ainsi que les fortins ont été classés en note 2 des monuments 

historiques du canton de Vaud et par la Confédération, d’importance 

nationale.  
 

Fortin du haut de la Cézille 

        
 
Fondée en 1996, l’association de la ligne fortifiée de la Promenthouse, 
lance le projet de revalorisation de la ligne et mise en valeur de ces 
ouvrages afin de permettre aux randonneurs de prendre conscience de 
l’ampleur des travaux réalisés pendant la dernière guerre.  Avec la 
collaboration de diverses écoles de recrue, un sentier pédestre et 
didactique d’environ 17 kilomètres est aménagé le long des toblerones, 
empruntant des chemins existants ou à créer. Il suit les ravins de trois 
cours d’eau : le ruisseau de la Combe, la Serine et la Promenthouse. 
Mais l’attrait de cette longue promenade n’est pas seulement militaire, la 

plupart de ces constructions en béton sont bien intégrées dans notre 

décor quotidien, colonisées par une végétation qui a repris ses droits. 
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Dans une nature restée intacte pendant près de 60 ans, elles se fondent 

dans un milieu regorgeant de surprises et offrent aux randonneurs un 

cadre somptueux le long d'une succession de sites naturels magnifiques 

d'un grand intérêt pour qui sait ouvrir les yeux.  

 

D’une longueur d’environ 17 kilomètres, il est possible de diviser cette 

randonnée par étape et d’utiliser les transports publics afin de rejoindre 

la zone de départ. Le chemin est très bien signalé et depuis notre village 

plusieurs itinéraires sont possibles. Que ce soit en passant par l’espace 

Gasser ou en partant du pavillon Moinsel, il suffit de suivre les 

indications des petits panneaux jaunes du tourisme pédestre.  

Les plus endurants opteront pour un départ depuis la gare de Bassins qui 

leur permettra de choisir entre un panorama avec vue sur les Alpes 

surplombant le lac Léman et le calme revigorant de la forêt tandis que 

les plus sportifs grimperont jusqu’à la Dunanche pour profiter du 

magnifique point de vue et de la place de pique-nique aménagée. 

Attention cependant, car si le sentier devient plus sage à partir de la 

Cézille, en cas de forte pluie quelques passages peuvent devenir 

glissants. 

Christine Basso 
 

Adresses utiles : 

Site officiel : www.toblerones.ch/ 

Détails avec photos de la randonnée : www.visinand.ch/ 
 

Fortin du bas de la Cézille 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.visinand.ch/
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Françoise Fallet nous a quittés 
 

Lundi 19 mars, Bassins a pris congé de Françoise Fallet, l’une de ses 

figures marquantes au siècle dernier. Penser à Françoise, c’est évoquer la 

polyvalence de son engagement pour le bien-être des personnes qu’elle 

côtoie; en sarclant les cultures maraîchères de l’Association, elle met les 

gens en contact, crée de précieuses relations amicales; à la présidence du 

Conseil, elle favorise les solutions bien fondées, pragmatiques et 

consensuelles; dans le comité des Orgues elle sera la cheville ouvrière du 

contact et de la participation des Bachenards disséminés, gage de 

l’ambiance chaleureuse et du succès financier des deux Fêtes des Orgues; 
par sa contagieuse passion de la lecture et des livres, elle dotera le 

village d’une bibliothèque chérie des enfants comme des adultes, dans 

ses dernières années d’activité elle contribuera également à l’analyse des 

archives de Bassins et à la vulgarisation de l’histoire du village. 

Tout cela, disent ceux qui l’ont côtoyée, le plus amicalement grâce à son 

pif aussi impressionnant qu’infaillible. La mort de Françoise, c’est un peu 

du chœur et surtout du cœur du village qui s’en vont. Souvenons-nous 

de son sourire, cela fait tant de bien. 
          Pierre Miauton 
 

                                            

 

Le Comité des fêtes de Bassins  
 

Le lapin de Pâques est passé à Bassins avec un peu d’avance cette année 

mais avec le même enthousiasme que toujours, il a distribué des petits 

œufs en chocolat aux enfants du village. Pendant ce temps les parents 

ont pu profiter d’un moment convivial autour d’un apéro et de 

différentes pâtisseries et friandises offertes par le Comité des fêtes. Les 

villageois ont bien répondu à ce rendez-vous et nous nous réjouissons de 

pouvoir continuer à organiser pour vous Bachenardes et Bachenards ce 

type d’événement. Mais si vous voulez que le Comité perdure, et que les 

fêtes dans le village continuent, nous avons besoin de soutien alors venez 

vous joindre à nous, le temps d'une fête, pour faire une pâtisserie ou 

comme membre bénévole ! 

       Maria Krasnova, présidente du Comité 
 

Pour tout contact : comitedesfetes@bassins.ch ou 079.679.07.17     

mailto:comitedesfetes@bassins.ch
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            MARCHÉ ESTIVAL À BASSINS 
  

Vendredi 4 mai – 1 juin – 6 juillet – 3 août  

6 septembre 2018 De 17h à 20h  

 

Venez nombreux faire vos courses et passer un moment convivial  

sur les terrains de pétanques, en face de l’auberge. 

Vous y trouverez des fruits, des légumes, de la viande et des produits 

laitiers de la région, et d’autres bonnes choses à boire et à manger, 

mais aussi de l’artisanat, de la lecture,…etc 

 Si vous avez des produits à vendre et que vous voulez disposer d’un 

emplacement à notre marché, merci de nous contacter par mail 

(comitedesfetes@bassins.ch) 

                               Organisation, Comité des fêtes de Bassins 
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